
Compte rendu de l’Assemblée générale du 24 juin 2023 

 

En présence de Mme Charron, adjointe à la vie associative de Vittel, de M Chopinez, adjoint aux 

sports, de M Rayot, trésorerier de la Saint Remy, de Mme Morel, présidente de Ô’sport, des membres 

du comité directeur, de parents et de gymnastes du club. 

 

M Perry, maire de Vittel, M Floquet, 1er adjoint et M Cachet, président de la Saint Remy sont excusés. 

C. Petelot, présidente de la section gymnastique de la Saint Remy ouvre l’Assemblée Générale à 10h, 

selon l’ordre du jour établi. 

 

Rapport moral saison 2022-2023 

C’est pour moi une première assemblée générale à présider, une 1ère année en tant que 

présidente qui se termine : beaucoup de stress, de nouveautés à prendre en main et une autre vision 

du club et de l’articulation des rôles de chacun.  

MAIS j’ai eu la chance d’avoir une équipe sur qui compter : une passation en douceur avec beaucoup 

d’échanges notamment durant l’été, des entraineurs toujours motivés pour faire progresser leurs 

élèves mais aussi pour développer les activités proposées par l’association, des membres du comité 

directeur qui fourmillent d’idées, des bénévoles qui répondent toujours présents. 

Tout ne se fait pas en un jour et certains points sont vraiment compliqués à prendre en main : les 

dossiers de subventions notamment prennent un temps fou et la création de projets génèrent 

beaucoup de stress pour l’équipe, chacun doit aussi trouver sa place, faire avant tout ce qui lui plait 

pour que tous ensemble nous puissions continuer à développer notre activité en y prenant du plaisir : 

le bénévolat ne doit pas devenir une contrainte (même si cela en génère forcément). Encore un point 

qui n’est pas simple pour moi : demander sans imposer avec toujours cette peur de froisser 

quelqu’un ou d’être trop directive.  

Je remercie donc dans un premier temps toute cette équipe exceptionnelle pour l’aide et le temps 

consacré à l’association : plus de 40 000€ de bénévolat d’après l’outil donné par Isabelle Ballay du 

CDOS (Comité Départemental Olympique et Sportif) pour valoriser le bénévolat notamment dans les 

demandes de subventions. Sans vous, le club ne pourrait pas fonctionner.  

D’ailleurs, il y a déjà eu beaucoup de nouveautés impulsées par cette dynamique mise en place 

depuis quelques années et les nouveaux membres : la fête de Noël fut une belle réussite avec un bon 

nombre de commerçants qui ont joué le jeu pour nous proposer des paniers garnis en lot, nous avons 

organisé les premières compétitions de proximité du département dont une avec la participation de 

clubs extérieurs, créé un partenariat avec Gérard Photos permettant à nos adhérents d’acquérir de 

belles photos souvenirs de cette saison, organisé une fête de l’été pour terminer l’année en beauté 

avec les jeunes licenciés ou non d’ici quelques jours sans oublier l’émergence de la gazette de la Saint 

Remy gym réalisée par Jennifer pour rappeler les temps forts à tous. N’oublions pas aussi les stages 

ACCESS qui ont rencontré un franc succès lors des 2 éditions proposées cette année avec plus de 40 

participants chaque jour.  

 

Mais l’activité du club ne s’est pas limitée à cela : nous avons poursuivi les manifestations qui étaient 



déjà des réussites avec la bourse aux tenues, les compétitions départementales et 

interdépartementales organisées à Vittel, le Cap ou pas Cap orienté vers les plus de 16 ans et la gym 

santé cette année et le gala de fin d’année de cet après-midi et demain pour montrer aux proches 

l’étendue des progrès de nos jeunes et moins jeunes gymnastes.  

Cette année marque aussi le développement de la section Parkour et de la Gym+ , deux sections qui 

ont rencontré de nombreux adeptes, une forte augmentation du nombre de licenciés, l’embauche de 

Gaëlle en CDI, l’encadrement par nos jeunes nouveaux animateurs Adam, les 3 Emma et Léa et 

moniteur Ombeline, la passation du juge N1 pour 5 jeunes (Angel, Léa, Lindsay en GAM et les 2 Judith 

en GAF) et l’obtention du juge N4 pour Clothilde !  

Cette saison, c’est aussi des challenges gagnés : Challenge Cap Gym du Grand Est, Concours photo 

d’Halloween, des belles réussites en compétition et des déceptions malgré tout. 

 

Notons des titres de vice-championne des Vosges en Fédéral A et B, des podiums en 

interdépartemental pour les Fédérales A et 3 équipes fédérales qualifiées pour le championnat 

régional où elles finissent avec des places honorables.  

Performance : plusieurs championnes départementales et vice-championnes de Lorraine (Léana, 

Emma G, Léa, Emma Floriot) et Eliott vice-champion départemental et champion interdépartemental. 

Par équipes, les 12/15 région et les 10+ nationales sont championnes départementales et vice-

championnes de Lorraine et les 10+ région sont vice-championnes départemental.  

Nous avions eu bien peur lors des discussions sur les fermetures des établissements sportifs suite à la 

crise énergétique : une fermeture, même de quelques semaines, n’aurait pas permis de préparer 

correctement nos gymnastes sur le plan physique et nous n’aurions donc pas pu participer à toutes 

ces compétitions face au risque de blessures trop important, blessures qui sont toujours en 

augmentation durant la période hivernale.  

 

Les partenariats cette année ont encore été nombreux : 

_ les écoles primaires environnantes avec la participation à la journée Olympique hier 

_ la Toupie avec notamment une démonstration de Adam et David lors du festival Toupie or not 

toupie 

_ Ô’sport avec la mise à disposition de Gaëlle sur une partie des vacances scolaires.  

_ le collège de Vittel avec la section sportive avec ses 14 élèves qui, en candidatant à cette section, se 

sont engagés à représenter Vittel lors des compétitions et qui seront préparés dans les meilleures 

conditions possibles grâce au dévouement de nos 3 salariés.  

Merci à tous ces partenaires. 

Merci à nos entraineurs salariés comme bénévoles qui ont été fortement mis à contribution encore 

cette année avec des week-ends bien remplis : beaucoup de week-end de compétitions officielles 

sans compter les manifestations à l’interne qui leur demandent aussi une préparation non 

négligeable. Avec vous, nos gymnastes sont entre de bonnes mains : ils évoluent dans des conditions 

idéales de pratique alliant exigence mais aussi confiance et bienveillance. D’ailleurs lors d’un sondage 



auprès de nos licenciés et de leurs parents, ce sont des mots qui sont souvent revenus avec 

« familiale », une caractérisation que je rejoins complètement.  

Bref, il y a beaucoup de points positifs à souligner. 

Cependant, il y a aussi des points négatifs ou d’inquiétude qu’on ne peut pas négliger.  

Tout d’abord, la fermeture de l’antenne de Coussey qui est regrettable car la demande est présente 

mais cela devient trop compliqué à gérer pour le club de Vittel compte tenu de l’éloignement : il est 

difficile de proposer les mêmes manifestations sans demander un déplacement aux parents, de 

recruter des bénévoles si loin et l’embauche d’un entraineur revient trop cher pour les finances du 

club.  

Ensuite, il y a justement les finances du club : c’est une grande responsabilité pour nous de tenir ce 

budget car nous avons tout de même 3 salariés. La masse salariale augmente de manière non 

négligeable en 2023, le montant des subventions allouées pour cette année n’est pas encore connu et 

ces subventions sont de plus en plus compliquées à obtenir, les frais augmentent (prix du matériel, 

des tenues, des denrées alimentaires, …) et les aides à l’embauche pour le CDI de Gaëlle qui nous ont 

maintenus à flot cette année ne seront pas pérennes. Ces hausses devront donc être compensées par 

une augmentation tarifaire si nous souhaitons maintenir le niveau de prestations proposées et le 

même niveau de formation de nos jeunes, point qui nous tient particulièrement à cœur.  

Heureusement, nous ne sommes pas seuls non plus face à cette difficulté :  

Merci à nos nouveaux partenaires : nous avons cette année développé le sponsoring et certains ont 

répondu présents :  Optique Padovani, Crédit Mutuel, FDSEA88, Caprice des Dieux, mais aussi les 

mairies de Coussey cette année et d’autres sont d’ores et déjà prévu pour la nouvelle saison grâce à 

Romain qui s’occupe à présent de la recherche des sponsors.  

Merci à la Région, au Département, à l’ANS pour leur soutien mais aussi à la Ville de Vittel pour les 

aides apportées, la mise à disposition de ce beau gymnase, l’entretien de celui-ci avec notamment la 

réfection de la fosse cette année et l’aide apportée dans le montage des dossiers, pour le 

changement de praticable par exemple, un point important une fois encore puisque celui-ci pose tout 

de même des problèmes sécuritaires arrivé à un certain niveau de pratique.  

Merci à tous pour votre attention, merci à tous ceux qui ont été présents cette année, à tous ceux qui 

sont présents aujourd’hui, et ceux qui le seront demain ! Comme écrit dans la gazette de ce mois : La 

gymnastique à Vittel, c’est fantastique ! Et c’est grâce à vous.  

 

Bilan sportif présenté par O. Lamblin, secrétaire de la section 

51 médailles : 12 or, 17 argent et 22 bronze 

Nos gymnastes sont engagés dans 2 filières distinctes : Fédérale (A et B) et Performance. 

Fédéral B 

Cette filière est la plus accessible pour les gymnastes issus de la pratique loisirs. 

Cette année, nous avons engagé 5 équipes dans cette catégorie. (4 GAF et 1 GAM) 

L'équipe des 7/8 ans est vice-championne des Vosges. 
L'équipe 10 ans et plus finit 3e des Vosges. 



Finale départementale: 2e place pour les équipes de 10 ans et + et 10/11 ans et en individuel, Lise 2e 
des Vosges et Orlane 3e  
Les garçons sont champions des Vosges et vice-champions de Lorraine des 10/12 ans. 

Fédéral A 

Depuis cette année cette catégorie est découpée en deux filières bien distinctes : Fédéral A régional 

et fédéral A. (explications) 

- 3 équipes en fédéral (2 GAF et 1 GAM) 

- 6 équipes GAF engagées en fédéral régional 

En fédéral A région : 

Les équipes de 10/11 ans, 10/13 ans, 12/15 ans et 10ans et + sont 3e des Vosges. L'équipe 1 des 
10/13 ans termine vice-championne des Vosges. Lors de la 2e rencontre: les 10/13 ans et les 10 ans 
et + terminent championnes, les 10/11 ans vice-championnes et les 10/13 et 12/15 ans sont 3e. Les 
10/11 finissent 4e de Lorraine et 12e du Grand Est Les 12/15 ans sont 1ere de la finale 
interdépartementale. 

En fédéral A GAF: 

Les équipes 10/11 ans et 10/13 ans sont 3e des Vosges puis respectivement 1ere et 3e. L'équipe des 
10/11 ans sont 3e de Lorraine et 11e du Grand Est. L'équipe des 10/13 ans termine à la 3e place de la 
finale interdépartementale En individuel, Léonie est 4e des Vosges et 3e de Lorraine. 

En fédéral A GAM : 

L'équipe composée de Angel, Eliott, Kurtys et Nathan est 3e des Vosges, 4e de Lorraine et 17e du 
Grand Est puis 3e de la finale régionale. En individuel, Eliott est vice-champion des Vosges et 
champion de Lorraine; Angel et Nathan sont 3e des Vosges dans leur catégorie et Kurtys 3e de 
Lorraine des 12/13 ans. 

PERFORMANCE : 

Comme pour le fédéral A, la catégorie performance comporte une filière nationale et une filière 

régionale. 

5 équipes engagées dans cette catégorie. (3 GAF en performance régionale et 1 GAM ainsi qu'une 

équipe GAF en national) 

Les 7/8 ans sont 3e des Vosges Les 12/15 ans région sont championnes des Vosges et vice-
championnes de Lorraine, 6e du Grand Est. Les 10 ans et + région sont vice-championnes des Vosges, 
6e de Lorraine et 16e du Grand Est. Les 10 ans et + en national sont championnes des Vosges, vice-
championnes de Lorraine et 9e du Grand Est. 

En individuel : 

Catégorie Régionale: Elina : vice-championne des Vosges Léana: championne des Vosges et vice-
championne de Lorraine Emma Floriot: championne des Vosges  



Catégorie nationale:  
Emma Gillet et Léa Fritsch : championnes des Vosges et vice-championnes de Lorraine, 
respectivement 12e et 7e du Grand Est  
Emma François: vice-championne de Lorraine, 9e du Grand Est  
Marie Vincent: 2e des Vosges, 3e de Lorraine, 11e du Grand Est  
Agathe Laurelut: 4e des Vosges, 7e de Lorraine, 11e du Grand Est 

FILIERE LOISIRS : 

– PARKOUR : challenge Parkour à Charmes au mois de janvier / démonstration lors de la fête de 

noël 

– Ecole de gym : challenge CAP ou pas CAP lors de la fête de noël et challenge access gym 

général interne 

– ACCESS GYM : Explication programme compétition de proximité 

compétition de proximité interne lors de la fête de noël et compétition de proximité départementale 

à vittel  (nombreux podiums pour nos gymnastes vittelloises) 

 

Aucune question. 

Voté à l’unanimité. 

 

Rapport financier : présentation par Ombeline 

Un solde positif de 5561,67 € grâce à l'aide à l'embauche de Gaëlle versée en novembre (10 288€)  
En banque: 43 686 € 

 

On remarque l’importance de la masse salariale dans les dépenses de la section gymnastique (près 
de 70%). Le renouvellement du matériel a un coût non négligeable mais il reste indispensable pour 
une bonne pratique. Les frais de déplacement et d’hébergement ont été importants en raison du 
grand nombre de compétitions cette année, parfois sur plusieurs jours et éloignées de Vittel, 
imposant aux entraineurs de loger sur place. Enfin, les frais de formation sont non négligeables mais 
la formation de nos entraineurs salariés et bénévoles demeure indispensable pour des 
entrainements de qualité.  



 

On remarque l’importance des subventions pour soutenir l’équilibre financier de la section 

gymnastique ainsi que des cotisations et licences. Le club a aussi développé le nombre de 

manifestations et le sponsoring. 

Ombeline présente ensuite le budget prévisionnel établit à 110 606 € 

Il est important de prévoir le réassort des tenues des compétiteurs et des entraineurs, les frais d’un 

volontaire en service civique et l’augmentation de la masse salariale.  

Concernant les recettes, nous comptons sur les recettes des nouvelles manifestations proposées par 

le club, le développement du sponsoring, la mise à disposition de Gaëlle auprès de Ô’sport, 

l’augmentation tarifaire des licences et cotisations et la recherche des subventions.  

Attention: l'aide pour l’embauche de Gaëlle dure 3 ans mais il faut anticiper son arrêt et trouver 
d'autres sources de financement: vente aux membres, organisation de stages et de nouvelles 
manifestations, recherche de sponsors, location des tenues pour permettre le réassort, révision des 
tarifications. 

 

Pas de questions. 

Rapports financier et prévisionnel votés à l’unanimité. 

 

Tarifications :  

Les modifications des tarifications sont présentées par la présidente de section.  

Les cotisations pour les benjamins et plus ayant un seul entrainement par semaine passent de 140€ à 

150€. 

Les cotisations pour les compétiteurs (tout gymnastes ayant 2 entrainements hebdomadaires ou plus) 

passent de 170€ à 200€ afin d’éviter que les compétiteurs coûtent de l’argent au club comme cela a 

été le cas cette année puisque le club finance les tenues de compétition (hormis 10€ de location) et 

tous les engagements. 

La part fédérale de la licence a été révisée par le Comité Régional et devient 48,46€ pour tous. 



Les engagements (pris en charge par le club) lors des challenges Parkour et Access sont de 5€/ 

Gymnastes. 

Les frais (inscriptions et déplacements) lors des stages Access et départementaux sont à la charge du 

gymnaste.  

Pour le stage de reprise des gymnastes en filière compétition concernés, un tarif de 5€ par jour est 

prévu avec un plafond de 50€ et une participation lors des activités extérieures des vendredis. Ce 

stage permet aux gymnastes de reprendre de la condition physique indispensable pour ne pas se 

blesser et démarrer rapidement la préparation aux compétitions des filières fédérale A et 

performance notamment.  

Pas de question. 

Les modifications de tarification sont adoptées à l’unanimité. 

 

Election des nouveaux membres : 

Membres du comité directeur actuel (seule Sandrine Gérard a souhaité démissionner en cours 

d’année suite à des obligations professionnelles) : Caroline Petelot, Laetitia Lyautey, Jean Michel Graff, 

Ophélie Lambin, Gaelle Amador, Karine Py, Ombeline Dufays, Clothilde Daval, Charlène Aulon, 

Caroline Jacquart, Michèle Diziain, Pénélope Mokwinsky, Cédric Catala, Céline Claude, Céline 

Rodhain, Sébastien Rodhain, Fiona Être, Virginie Florentin, Jennifer Padavani. 

Quatre nouveaux membres se sont présentés pour entrer au comité directeur.  

Aurélie Claudon, Christelle Thery, Julie Lescoffier et Adam Traxelle. 

Ils sont élus à l’unanimité portant à 23 le nombre de membres du comité directeur.  

 

Questions, informations diverses et paroles aux élus 

Pas de questions. 

M Rayot prend la parole et insiste sur le dynamisme de la section, sur l’engagement du comité 

directeur et l’importance du bénévolat. Il félicite les membres pour le travail effectué. M Rayot 

rappelle le travail important effectué pour les demandes de subvention et la nécessité de réfléchir à 

des solutions pour changer le praticable comme demandé depuis plusieurs années. 

Mme Charron félicite à son tour la section pour tout le travail effectué cette année encore et rappelle 

le soutien de la ville. Mme Charron entend les demandes concernant le praticable et rappelle le 

travail déjà effectué et les démarches faites entre la ville et le club.  

M Chopinez termine en félicitant à nouveau la section et les membres du comité directeur, rappelant 

l’importance de la professionnalisation des encadrants et de la section gymnastique.  

 



Récompenses des gymnastes de l’année et du bénévole de l’année 

Il a été décidé cette année de récompenser l’équipe des 12/15 ans évoluant en performance régional 

suite à leurs places de Championne des Vosges et vice championne de Lorraine, 6e du Grand Est après 

leur 1ère année dans cette catégorie.  

La bénévole de l’année est Clothilde Daval, 1ère juge de niveau 4 formé par le club pour son 

engagement en tant que responsable des juges, juge presque tous les week-end au nom du club, 

trésorière adjointe et aide animateur sur des groupes dès qu’elle le peut.  

Le comité directeur les félicite.  

 

L’assemblée générale se termine.  

 

 

 

 

 


